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Еф.5:8-14 «Вы были некогда тьма, а теперь - 

свет в Господе: поступайте, как чада света, 9 

потому что плод Духа состоит во всякой 

благости, праведности и истине. 10 

Испытывайте, что благоугодно Богу, 11 и не 

участвуйте в бесплодных делах тьмы, но и 

обличайте. 12 Ибо о том, что они делают 

тайно, стыдно и говорить. 13 Все же 

обнаруживаемое делается явным от света, ибо все, делающееся явным, свет есть. 14 Посему 

сказано: "встань, спящий, и воскресни из мертвых, и осветит тебя Христос"». 

Слово Божье касается рожденного свыше человеческого духа. Если это не так, то возникает 

вопрос: что с моим сердцем? Бывает, что христианин не реагирует на проявление Духа 

Божьего. Слово Божье дошло до нас ценой жизни Христа, ценой жизни многих других людей. 

Наша задача – не только себя спасти, но и слушающих нас. 

Когда мы делаем добро, то мы хотим находиться во свете. Когда же наоборот, то приходит 

желание скрыться, приятнее тьма. Т.к. человек не хочет, чтобы его видели, чтобы его дела 

стали явными.  

Чтобы быть светом, мы должны делать добро. Но мы не только находимся в свете, мы сами 

являемся светом. Бог желает, чтобы в наших сердцах был Его огонь, тогда мы будем Его 

светом. Мы любим иногда греться у чужого огня, когда кто-то позаботился, что-то сделал для 

нас, послужил. А кто дрова собирать будет, кто будет разводить огонь, поддерживать его? 

Тот, кто служил, участвовал, молился, тот и получил благословение Божье.  

Есть ночь, есть день, а есть сумерки. Сумерки – это нечто среднее. В сердцах многих христиан 

сегодня сумерки. Это не тьма, но и не яркость жизни. Враг пытается навязывать им что-то 

свое, соблазняет, искушает, их сердце находится в состоянии неопределенности. 

Еф.4:17-24 «Посему я говорю и заклинаю Господом, чтобы вы более не поступали, как 

поступают прочие народы, по суетности ума своего, 18 будучи помрачены в разуме, 

отчуждены от жизни Божией, по причине их невежества и ожесточения сердца их. 19 Они, 

дойдя до бесчувствия, предались распутству так, что делают всякую нечистоту с 

ненасытимостью. 20 Но вы не так познали Христа; 21 потому что вы слышали о Нем и в 

Нем научились, - так как истина во Иисусе, - 22 отложить прежний образ жизни ветхого 

человека, истлевающего в обольстительных похотях, 23 а обновиться духом ума вашего 24 и 

облечься в нового человека, созданного по Богу, в праведности и святости истины». 

Мы должны отложить прошлый образ жизни, т.е. «переодеться» в нового человека. Грязь 

мира усыпляет христианина.  

«И не участвуйте в бесплодных делах тьмы, но и обличайте» (Еф.5:11). Мы живем среди 

людей мира. Когда окружающие грешат, многие христиане предпочитают только не 

участвовать в этом. Но нужно еще и обличать. Как остановить, отрезвить этих людей, если не 

говорить? Тяжелее остаться христианином, который просто ничего не говорит. Все время 

придется прятаться, оправдываться. Но нужно обличать, подражая вере отцов. 

«Посему сказано: "встань, спящий, и воскресни из мертвых, и осветит тебя Христос"» 

(Еф.5:14). Бывает, что христиане духовно спят. И так сложно пробудиться от этого сна. 

Человек не сознает и не понимает, а оправдывает свой грех. Но мы должны реагировать 

каждый раз, когда звучит Слово, тогда мы будем способны изменяться. 


